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———第二届高邮湖大闸蟹旅游美食节侧记

囗 记者 陆业斌

又是一年深秋季，又到品蟹最佳
时。5日上午，我市在净土寺塔广场隆
重举行第二届高邮湖大闸蟹旅游美食
节开幕式，并进行文艺演出、有奖知识
竞赛、大闸蟹广场展销抽奖等活动，吸
引了许多市民驻足参与。

十家企业同场展销惠民

上午 8点 30分，美食节开幕式
还未开始，净土寺塔广场上就已人声
鼎沸，在广场展销的我市 10家水产
养殖合作社、经营企业的展台前更是
人头攒动。许多市民前来询问蟹价，货
比三家。

“我们的螃蟹都是自家养殖的，不
仅品质好，而且价格便宜，来此展销惠
售就是要让广大市民品尝到正宗的
高邮湖大闸蟹。”江苏王鲜记现代农
业发展有限公司董事长王俊告诉记
者，为了参加美食节开幕式展销活
动，公司高度重视，前一天晚上就派人
来广场布置展位，今天一大早就挑选
了 300多斤大闸蟹前来展销。

记者现场了解到，参加展销的企
业、合作社都是我市高邮湖大闸蟹行
业协会成员单位。他们听说市政府举
办第二届高邮湖大闸蟹旅游美食节，
都积极配合、认真备货，拿出最大的
诚意，让利广大市民。据悉，此次展销
的优级 2.5两 /只的母蟹、3.5两 /只
的公蟹，价格仅为 20元 /只，优惠幅
度在40%左右。

为了活跃市场，有的企业还与消
费者进行现场互动。市左岸特种水产
专业合作社开展的“好运掷出来”活
动规定，凡在合作社展台购买大闸
蟹价值满 100元的，可获得一次掷
骰子的机会，得到相应数字的大闸
蟹。记者在现场看到，一对母女在合
作社展台购买了 100多元大闸蟹
后，小女孩抱起一只红色大骰子，使
劲往远处一掷，骰子显出了“5”。母
女俩当场获赠 5只高邮湖大闸蟹奖
品。合作社有关工作人员介绍说，此次
活动共赠送大闸蟹 150多只，价值
3000多元。

高邮市高琪水产养殖场场长王
友鹏告诉记者，他从事大闸蟹养殖
10多年了，觉得举办大闸蟹美食节
有利于产业发展，有利于高邮湖大
闸蟹品牌打造。接到展销通知后，
他们带来了自家养殖的品质最好

的高邮湖大闸蟹，让广大市民尝尝
鲜。

众多市民参加抽奖互动

开幕式一结束，广大市民就在四
个抽奖点排成长龙，依次参加抽奖。

市高邮湖大闸蟹行业协会工作人
员告诉记者，为了惠及广大市民，协会
组织了广场展销、惠销抽奖活动，准备
了 670份奖品。同时，还在现场开展了
高邮湖大闸蟹有奖知识竞赛活动。

“为了提升高邮湖大闸蟹的知名
度和美誉度，协会通过网络广泛征集
了专门的宣传广告语，请问这一广告
语是什么?”主持人话音刚落，台下的
市民纷纷举手抢答。最终一位女士拿
到话筒抢答成功：“万顷高邮湖，一品
大闸蟹”。获奖女士拿到精品大闸蟹
三对、一只广告语宣传杯、一套围裙
大礼包后，兴奋不己，称这种有奖知
识竞赛寓品牌宣传于娱乐之中，效果
十分明显，并希望今后多多开展此类
活动。

“这次活动的奖品是大闸蟹协会
精心安排的，就是为了让更多市民能
够品尝到正宗的高邮湖大闸蟹。”市高
邮湖大闸蟹行业协会相关负责人介绍

说，礼品大闸蟹全是 2.5两 /只以上
的优质高邮湖大闸蟹，特点是肉嫩、
膏肥、黄多、味鲜。

获奖的市民对奖品纷纷交口称
赞。家住清华园的李先生，大早来净土
寺塔广场锻炼，看到美食节有抽奖活
动，便排队参加抽奖，结果抽中了一等
奖，获得两份三对大闸蟹。兴奋之余，
他信口吟出两句诗来：“又到一年深秋
季，正是品蟹最佳时。”

以节为媒促进产业发展

我市举办第二届高邮湖大闸蟹旅
游美食节，旨在“以节为媒、广交朋友，
以蟹兴业、共谋发展”，进一步加强高
邮湖大闸蟹的宣传和推介，叫响“万顷
高邮湖、一品大闸蟹”的品牌，助推高
邮蟹业经济和旅游业的发展。

开幕式当天，吸引了来自全国各
地的近 500名嘉宾、旅客、媒体朋友，
他们都因“蟹”齐聚邮城，在品蟹、论蟹
的同时，积极宣传推介高邮湖大闸蟹。

来自上海市宝山区江阳市场的孙
西兵先生经销高邮湖大闸蟹己有 10
多年。螃蟹上市季节日均销售高邮湖
大闸蟹2万斤左右。他告诉记者，高邮
湖大闸蟹在上海市场口碑较好，性价
比也高，比其它大闸蟹要高 1至 2元 /
斤。高邮湖大闸蟹肉质细嫩、膏不腻、
黄不苦，深受广大消费者欢迎。谈到潜
力，孙西兵认为高邮湖大闸蟹要在养
大规格蟹上狠下功夫，这样无论是养
殖效益还是经营效益，都会有较好的
提升。

此次高邮湖大闸蟹旅游美食节引
起了国内 30多家媒体的关注，网易新
闻、扬州发布等全程进行了现场直播，
使高邮湖大闸蟹知名度、美誉度得到
了进一步的提升。

金秋十月蓄力启程“南下取经”
推动高邮全域旅游“落地开花”
———我市全域旅游发展专题培训班侧记

□ 通讯员 韩志新 蓝心蕙 记者 周雷森

10月11日至16日，市委组织部联合市旅游局举办全
市全域旅游发展专题培训班。培训期间，43名来自市全域
旅游创建相关成员单位的负责人和各乡镇分管负责人前往
浙江“南下取经”。

“补短板、拓视野、明思路、促创新，在主动服务全域旅
游中找准定位，发挥职能作用，推动国家全域旅游示范区创
建。”这是开班仪式上副市长王薇对参训学员提出的要求。

本期培训班一改传统讲座式授课模式，采取了现场教
学、理论学习与研讨交流相结合的形式，先后组织学员参观
了达利集团、大佛寺景区、兰湖旅游度假区、诸葛八卦村、乌
镇乌村以及嘉善巧克力小镇，并赴浙江大学进行系统理论
学习，以“吸收”现代旅游发展的最新理论“成果”。

教学安排越是紧凑，越是启发了学员的发散性思维。培
训第一阶段，学员们首先前往新昌市参观达利集团的工业
旅游示范点。市文旅公司董事长兼总经理赵小山对这种新
质态“情有独钟”：“达利集团三产融合的创新工业旅游模式
不仅使企业牢牢占据主导地位，更丰富了企业文化，提升了
企业形象，这种产业延伸、互促共赢的做法值得我们深思和
借鉴。”接着，学员们来到兰溪市兰湖旅游度假区观摩学习。
市规划局副局长夏国华对其规划、建设与运营大加赞赏：
“兰湖旅游度假区旅游规划的制定经过了细细琢磨，体现了
精益求精的精神；拥有一个高起点的规划，后续建设就会越
来越完善。”

现场教学阶段结束后，全体学员又马不停蹄地赴浙江
大学系统学习旅游业发展相关理论，进行实例分析。在两天
的知识“营养加餐”中，学员们进一步明晰了全域旅游发展
的脉络，掌握了现代旅游产业建设的新方法、新思路，对旅
游项目顶层设计的重要性有了更加深刻的认识。

“浙江的旅游产业为什么走到了前面？”这是培训期间
学员们讨论的“头条话题”。为了从案例中找到答案，大家
除了进行集中研讨外，还利用休息时间交流心得，集思广
益。市水利局局长潘玉华坦承：“浙江的旅游发展劲头很
足，这背后离不开政府的有力扶持、各部门的高度配合、
前期的精准规划和对市场的全面掌握，这是我们需要认
真学习和深刻反思的。”

上完培训最后一节课后，市旅游局局长姜文超深有感
触地说：“旅游发展好不好关键还看规划设计的水平高不
高。我市有着得天独厚的自然资源和文化底蕴，实现高邮旅
游产业蓬勃发展一直是大家共同的心愿。从国家层面到省、
扬州市级层面来看，现在正是旅游业发展的重大机遇期，要
想赶上这趟旅游发展的‘高铁’，我们能做的还有很多！”

培训结束后，学员们纷纷表示，这次参观培训对高邮
创建全域旅游示范城市有很强的指导性和重要的借鉴
意义，在今后的工作中将借鉴各地成功经验，按照省委、
市委相关部署进行规划运筹，齐心协力，主动作为，在旅
游业发展上创特色、树品牌，将“取经”学习的刻苦劲头
转化为旅游发展的强劲势头，进一步挖掘高邮旅游业巨
大潜力，借“大旅游”的东风，乘势而上。
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倪永培：生态，打开白酒国际化的“另一扇窗”
! 文!张昌国

近日，安徽迎驾集团股份有限公司董事长、总裁，安徽
迎驾贡酒股份有限公司董事长倪永培一行 4人到访中国酒
业协会，协会理事长王延才、副理事长兼秘书长宋书玉接待
了倪总一行，双方就各自发展以及具体合作事宜进行了深
入交流。

交流中，倪永培对迎驾信息化、机械化、智能化、财务管
理等进行了详细介绍，并认真阐述了公司下一步生态酿酒战
略布局、发展规划和愿景，以及与协会合作的具体想法。倪永
培表示，白酒生态酿酒势在必行，但在践行生态酿酒理念的
道路上，还存在许多亟待克服的问题。多年以来，迎驾贡酒始
终坚持生态酿酒的道路，走出了一条集生态产区、生态剐水、
生态酿艺、生态循环、生态洞藏、生态消费六位一体的迎驾之
路。迎驾持续践行生态酿酒，需要借助中国酒业协会的指导
和大力支持。

倪永培尤其就“中国生态白酒研究院”事宜与协会领导
做了沟通交流。就如何充分利用优势资源实施推进，汇聚研
究队伍，深化技术合作，研究方向和研究课题，深入研究生态
白酒进行了深入细致的交流。同时，他表示：生态白酒对中国
酒未来走向世界提供了重要文化支撑，中国古语就有“美酒
佳肴”之说，最好的菜就是好酒，最好的酒就是好菜，国外消
费者都是休闲式消费，而国内消费者就是餐饮式消费，如何
将这种文化体系建立起来，讲好故事，让国外消费者感到饮

中国白酒是一件幸福的事情。
倪永培认为，吃西餐饮白酒不配套，同样吃中餐饮洋酒

也不配套，只有中国白酒与中餐适合配套在一起，随着“一带
一路”国家战略的实施,越来越多的中国餐馆将逐步走向世
界市场，中国白酒也应随中餐不断渗透世界市场。

听完倪永培的介绍，中国酒业协会理事长王延才表示，
白酒本身是地域生态资源的特色产业，迎驾践行生态酿酒倡
导的是绿色发展理念，与国家倡导的“创新、协调、绿色、开

放、共享”五大发展理念相当吻合，现在业界不少企业因地制
宜，结合工艺特点和产品风格在走生态酿酒之路，今后酒业
生态化发展也必定融入到国家发展的五大理念。

针对“中国生态白酒研究院”事宜，中国酒业协会理事长
王延才表示，协会发挥自身优势，会不遗余力地进行支持。
同时，他明确提出具体要求。此外，他表示，生态酿酒在不断
促进产业升级和科技进步，更意味着质量和安全，它将说不
清楚的东西说清楚。而中国白酒走向国际市场，需要让自己
独立的技术和产品的表达，得到世界科技界和消费者的认
可，生态酿酒理念对此给提供了方向。他认为白酒国际化一
方面需要练好内功，另一方面在产品文化体系和产品标准
体系的梳理上应按照国际惯例。

谈及生态白酒，对此，酒业协会副理事长兼秘书长宋书玉
指出，酿造生态白酒，迎驾有着其自身资源优势。一瓶酒如何才
能成为真正的生态白酒，他认为，行业应从四个方面入手：首先
生态白酒应有一定准入标准，例如，工艺、产区风土有怎样的具
体指标和条件；其次，还应想到大生态、小生态与微生态。有好
的生态环境未必能酿出好酒，好的生态环境地方到处都有，但
一定在大生态环境下，只有通过不间断的发酵、不间断的酿酒
等，才能打造一个非常适宜酿好酒的小生态环境、微生态环境；
第三，在个性特色方面，一家酒企的酿酒原粮、生态环境、工艺
等与其他白酒企业有何不同；第四，应有一定知识产权体系。


